
穗第一高樓創新地標
鄭裕彤家族投百億 530米東塔封頂

廣州周大福金融中心（廣州東塔）今
日封頂，以530米高度刷新了穗第一高樓紀
錄。這座由香港財團鄭裕彤家族投資的大
樓總價逾百億元人民幣，未來將集辦公、
娛樂、酒店、商場等綜合項目，擬於2016
年投入使用。目前，鄭氏家族旗下的K11
、瑰麗酒店已確認入駐，搶灘廣州高端消
費產業。

【大公報記者董謙君廣州二十八日電】
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【大公報訊】據鳳凰網28日報道，印度駐
華大使館稱，印度總理莫迪將缺席11月9-11
日在北京舉行的亞太經合組織領導人非正式會
議。大使館方面並無具體說明莫迪缺席的原因
，僅表示 「印度並非APEC成員」。不過，中
國國家主席習近平曾在7月邀請莫迪參加APEC
峰會。

印度大使館指出，莫迪很可能會在12月訪
華。

據外媒報道，莫迪將於11月11-18日訪問
緬甸和澳洲，分別參加東盟峰會和G20峰會。
這將是他自今年五月上台以來最長的一次出國
訪問。

今年7月14日，中國國家主席習近平和印度
總理莫迪在巴西舉行的首次會面中，習近平 「
先於美國」邀請莫迪參加11月的APEC峰會。

印度媒體廣泛報道了這份 「隆重的邀請」
，多家媒體都表示：印度幾十年來致力於加入
這一組織，但一直被拒絕，這是印度首次受邀
參加這一峰會。

《印度時報》評論稱，習近平的邀請事實

上並不意味着邀請印度加入APEC組織，因為
這需要得到全體會員國的一致同意。 「但中國
領導人先於美國邀請印度參會，這是習近平所
要表達的重要政治信號，標誌着對印度的善意
」。

「莫迪不來參加APEC，肯定不是出於與
中方對抗，只是從印度國家利益來說，是出於
戰略通盤考慮。」中國國研所發展中國家部主
任王友明稱， 「APEC這次是中國做莊，看到
中國風頭正勁，印度不太願意吧」。

上海同濟大學南亞研究中心研究員王德華
則表示： 「我兩周前剛剛訪問過印度，還跟印
度學者聊過，得到的印象是：印度多年來是千
方百計地想加入APEC，當受到習近平邀請時
是非常高興的。如果能同意接受印度成為
APEC成員，莫迪總理肯定這次馬上就來北京
的。」

王德華對中印關係發展仍然表示樂觀： 「
因為印度懂得：對抗中國，對印度沒有什麼好
處。」

2恐襲事件影響哈珀赴華
中新社引述加新社報道稱，加拿大總理哈

珀的新聞發言人詹森．麥克唐納透露，哈珀將
不出席11月10日至11日北京亞太經合組織領導
人非正式會議，而是留在渥太華參加當地時間
11月11日舉行的 「國殤日」紀念活動，向參加
第一次世界大戰的加拿大死難者致哀。

至於此前所計劃的哈珀參加APEC同時的
第三次訪華，詹森．麥克唐納說，目前懸而未
決。

當被問及是否會派出另外一名政府官員出
席APEC的問題時，詹森．麥克唐納說，有關
問題及細節正在研究制定。

加媒表示，哈珀取消參加APEC行程的背
景是，在上周之內，加拿大魁北克省和渥太華
國會大廈相繼發生恐怖襲擊事件，有兩名軍人
先後死於開車衝撞和槍殺，一名軍人和一名警
察受傷，尤其是國會槍擊案震驚加拿大。

【大公報記者方俊明廣州二十八日電】近
年互聯網金融呈多樣化、大眾化發展，但伴隨
而來的金融糾紛亦激增， 「影子銀行」頻現。
廣州中院今天透露今年前三季度金融庭結案量
同比飆升逾50%。而廣州仲裁委亦專門建立網絡
仲裁院，旨在研究將互聯網金融糾紛通過網絡
仲裁解決。

第14次珠江金融論壇之 「金融法制環境建
設論壇」今天在穗開幕。

廣州仲裁委主任陳忠謙在論壇上表示，隨
着互聯網金融逐漸深入到傳統金融業務的核心
當中，內地的互聯網金融從第三方支付開始，
逐步向網絡籌資、網絡投資、個人理財服務等
領域拓展，特別是今年以來，眾籌、P2P、網絡
股權交易平台等多種金融交易工具亮相，互聯
網金融進一步向多樣化、大眾化方向發展，但
亦伴隨產生大量糾紛。

對此，廣州仲裁委專門建立網絡仲裁院，
研究將互聯網金融糾紛通過網絡仲裁解決，因
為兩者都是沒有地域的限制，都具有便捷性；
而互聯網金融形成的大部分證據，包括網上支
付、電子合同等都是通過網絡形成的。目前開
發的網絡仲裁系統為當事人提供UKEY認證登
錄，網絡仲裁形成的電子文件、電子檔案或紙
質檔案的數字化副本使用了可信的時間戳認證
，由中國科學院國家授時中心提供授時與守時
監測。

「融資擔保公司監管也存在較大問題。」
廣東金融學院金融法研究中心主任張長龍表示
，從廣東省金融辦地方處了解到，2011年廣州
拿到經營許可證的融資性擔保公司有382家，但
在工商部門註冊的有 「擔保」字樣的公司近
3000家。目前很多擔保公司都在從事吸款和發
貸的業務，實際上扮演了 「影子銀行」的角色
，往往不以公司的名義，而以公司法人代表的
親屬等名義來從事民間借貸，近年警方破獲的
利用擔保公司等中介機構進行非法集資的案件
呈現上升趨勢。

新晉穗第一高樓廣州東塔位於廣州天河區珠江新城
CBD中心地段，與已建成的廣州西塔、廣州塔構成等
腰三角形。早在2008年9月由周大福企業有限公司以樓
面底價2860元／平方米競得。據了解，佔地約2.6萬平
方米的廣州東塔建築總面積約為50萬平方米，共有116
層，總投資額超100億元人民幣。

據投資方介紹，東塔未來將集頂級購物中心、超甲
級寫字樓、超五星級酒店等高端項目。周大福珠寶集團
、新世界發展有限公司主席鄭家純就明確指出，東塔招
商意向主要針對高端客戶，致力形成高端品牌集聚。

進軍高端消費產業
值得留意的是，作為鄭氏家族在廣州布局高端消費

產業的第一站，K11、瑰麗酒店等家族旗下高端項目已
確認成為首批入駐企業。作為 「奢華商場」代表K11由
鄭裕彤長孫鄭志剛創辦。截至目前，K11 Office已預
租約35%的辦公樓面積，確定進駐的意向租戶多為跨國
公司，其中超過一半為財富世界500強公司。

鄭家純表示，此前K11在上海已有成功例子，有信
心通過K11這個品牌吸引不同的高端品牌入駐。此外，
由鄭裕彤孫女鄭志雯擔任集團首席行政總裁的六星級奢
華酒店瑰麗酒店亦即將入駐，擬於2017年開業。

廣州市社科院研究員彭澎指出，隨着近年來奢侈消
費在內地的興起，東塔落成及奢華品牌入駐，廣州高端
消費市場將得到較大程度的補充。實際上，除2011年開
業的太古匯外，正在建設中的新鴻基宏城廣場，及東塔
均主打高端消費，成為港資頂級購物商場進駐布局廣州
的典型。 「從目前太古匯的情況看，廣州高端消費市場
仍有空間，但陸續湧入的同類場所亦將分薄蛋糕而形成
競爭。」

諸如東塔 「摩天大樓」式的經濟不僅在廣州落地開
花，深圳乃至珠三角的二線城市亦頻現高樓經濟。如目
前仍在建的深圳平安金融中心已成為高度首超500米的
深圳高樓，預計118層主體結構將在年底封頂。而彭澎
則認為，經過前兩年的追捧後，目前建高樓的潮流已有
所減退。 「尤其是中央八項規定、反四風等氛圍下，奢
華風格的經濟模式或較難複製，亦或倒逼未來CBD的
發展開闢新思路。」

【大公報實習記者孫琳北京二十八日電】
中國國際問題研究院副院長阮宗澤二十八日表
示，即將在京舉辦的亞太經合組織（APEC）
第22次領導人非正式會議及相關活動，將聚焦
建立亞太夥伴關係，激活亞太自貿區建設，促
進經濟創新、改革與增長，開展首腦外交和主
場外交四個方面。

阮宗澤稱，本次APEC會議將聚焦建立亞
太夥伴關係。近年來由於地緣政治等因素，矛
盾衝突不斷，從長遠看將受到拖累。因此尋求
建立亞太地區的夥伴關係將是最大的公約數，
有助於超越你輸我贏的零和關係。

阮宗澤認為，激活亞太自貿區建設是峰會
另一聚焦點。亞太地區各種經貿機制繁多，本
次會議將強調並推動亞太地區經濟一體化建設
，推進亞太自貿區、互聯互通路線圖等。

開展首腦外交和主場外交亦被認為是本次
會議的重點之一。美國總統奧巴馬出席APEC
會議之後，還將對中國進行正式訪問，探討如
何建立中美兩國新型關係。中日首腦會晤在阮
宗澤看來恐怕難以實現。他指出，中方希望日
方用行動來創造中日首腦會晤的條件，日方現
今在靖國神社及釣魚島問題上的立場實則關閉
了雙方談判的大門。
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【大公報實習記者孫琳北京二十八日電】為學習貫徹
中共十八屆四中全會精神，中國國民黨革命委員會第十二
屆中央常務委員會第八次會議28日在京召開。

民革中央主席萬鄂湘在會上表示，四中全會通過的《
中共中央關於全面推進依法治國若干重大問題的決定》，
為未來五到十年，甚至更長時間中國建設法治國家描繪出
新的路線圖。社會法制一直以來都是民革參政議政的重點
領域。

萬鄂湘強調，要圍繞全面推進依法治國做好參政議政
工作；按照中共十八屆四中全會的工作部署，充分發揮民
革在社會法制領域的優勢，以司法體制改革為重點，就 「
科學立法、依法行政、公正司法、社會守法」這四個方面
展開調查研究，就樹立憲法法律權威、加強科學立法的法
治頂層設計、深化司法體制改革、依法規範行政執法行為
、引導社會守法等問題拿出有分量的、具有可操作性的意
見建議。

萬鄂湘要求，要把為全面推進依法治國方略的任務落
實到民革的各項工作中。加強學習，加大宣傳力度，不斷
提高民革黨員的法治思維和依法辦事能力；把圍繞推進法
治中國建設參政議政的成效作為衡量民革各級領導班子和
領導幹部工作實績的重要內容，把能不能遵守法律、依法
參政作為考察民革幹部重要內容；找準民革參政議政各重
點領域的結合點和切入口，將全黨參政議政的特色和優勢
資源集中到推進法治中國建設上來；把推進志願服務法制
化建設與民革基層組織建設相結合。

民革倡發揮法制領域優勢印加總理將缺席北京APEC峰會
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▲28日，中國國民黨革命委員會第十二屆中央常務委員
會第八次會議在北京召開 中新網

▲市民在北京街頭的APEC主題花壇前拍照留影
中新社

【大公報訊】中央紀委監察部網站28日開設專欄，開始
向社會發布2014年中央巡視組第二輪巡視反饋情況。

據新華社報道，經中央批准，從今年7月底開始，中央
巡視組對廣西、上海、青海、西藏、浙江、河北、陝西、黑
龍江、四川、江蘇等10個省區市開展常規巡視，同時對國家
體育總局、中國科學院、一汽集團開展專項巡視。

這輪巡視重點監督檢查領導班子及其成員特別是主要負
責人以下四方面情況：一是在深入推進黨風廉政建設和反腐
敗鬥爭方面，是否存在違反黨風廉政建設責任制和廉潔自律
規定的問題，是否存在權錢交易、以權謀私、貪污賄賂、腐
化墮落等違紀違法問題；二是在執行中央八項規定和加強作
風建設方面，是否存在形式主義、官僚主義、享樂主義和奢
靡之風等方面的突出問題，是否存在打折扣、搞變通等問題
；三是在嚴明黨的政治紀律方面，是否存在對涉及黨的理論
和路線方針政策等重大政治問題公開發表反對意見、對中央
方針政策和重大決策部署陽奉陰違，有令不行、有禁不止等
問題；四是在執行民主集中制和幹部選拔任用方面，是否存
在獨斷專行、嚴重不團結等問題，以及選人用人上的不正之
風和腐敗問題。

《中國共產黨章程》規定，黨的中央和省、自治區、直
轄市委員會實行巡視制度。巡視是黨要管黨、從嚴治黨的重
要手段，是黨內監督的戰略性制度安排。

中共十八大以來，中央巡視組已開展四輪巡視，涉及31
個省區市和新疆生產建設兵團、7家中央單位、6家中央企業
和2所部屬高校。與此同時，中央巡視和省一級巡視工作上
下聯動，形成了全國 「一盤棋」的態勢。

▲9月17日，國家主席習近平在印度會見印
度總理莫迪 新華社

中央公布第二輪巡視清單
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